

Fraktionen im Rat der Stadt Gütersloh

BfGT



PLANUNGSAUSSCHUSS der STADT GÜTERSLOH

Herrn Vorsitzenden HEINER KOLLMEYER
Berliner Str. 70 – Rathaus – 33330 Gütersloh

Guten Tag, Herr Kollmeyer.

Die Fraktionen von SPD und BfGT bitten, folgendes Thema auf die Tagesordnung der PA-Sitzung am 16. Dezember 2014 zu setzen:

„Verkehrsentwicklungsplan (VEP) - Stadt Gütersloh - Neuaufstellung“

Folgende Beschlussfassung wird beantragt:

- **Die Verwaltung wird mit der Aufstellung eines neuen Verkehrsentwicklungsplanes beauftragt.**
- **Zu prüfen ist, ob die Verwaltung in Zusammenarbeit mit einer begleitenden Arbeitsgemeinschaft den VEP in „Eigenarbeit“ aufstellt oder durch ein geeignetes Fachbüro ausarbeiten lässt. Die Kosten sind dem Ausschuss vor einer eventuellen Auftragserteilung an Dritte zur Beschlussfassung vorzulegen.**
- **Eine intensive Bürgerbeteiligung wird mit geeigneten Instrumenten wie Workshops Ortstermine, Stadtrundgänge etc. durchgeführt**
- **Zentralen Fragestellungen sind u. a.**
 - Straßenbeleuchtungskonzept
 - ÖPNV (Stadtbus, Kreislinien, TWE)
 - Fußgänger (Fußgängerzonen, Pättkennetz)
 - E-Mobilität (Parkplätze mit Steckdose für Autos und Fahrräder)
 - Parken (Parkraumbewirtschaftung, kostenfreies Parken Marktplatz, Brötchentaste)
 - Verkehrsentwicklung auf den Hauptverkehrsstraßen (bekanntes Netz, Ausbau B61 zwischen Wiedenbrück und Bielefeld, Radwege an diesen Straßen vervollständigen)
 - Konzept für den Radverkehr (auf Straßen, Radwegebau innerstädtisch, Fahrradstraßen, E-Bikes, Fahrradstellplätze)

Begründung:

Der im Jahr 1999 beschlossene Verkehrsentwicklungsplan darf ruhigen Gewissens als nicht mehr zeitgemäß bezeichnet werden zumal die übliche Geltungsdauer von max. 15 Jahren im kommenden Jahr erreicht ist. Im Dezember 2010 wurde eine Zwischenbilanz vorgestellt, der zu entnehmen ist, dass wesentliche Punkte besonders im Bereich der Radwegsituation umgesetzt wurden. Trotzdem gibt es immer wieder Anträge von Fraktionen, die sich mit der Verbesserung der allgemeinen Verkehrs- und zugleich Mobilitätssituation in unserer Stadt beschäftigen.

Fraktionen im Rat der Stadt Gütersloh



Der gültige VEP dient in einigen Fällen noch als richtungsweisend. Es gibt jedoch bundesweite Entwicklungen z. B. die erheblichen Einschränkungen bei der Benutzungspflicht für Radwege, die vor 15 Jahren nicht vorhersehbar waren und dementsprechend im gültigen VEP gar nicht berücksichtigt sind. Auch aufgrund der in den letzten Jahren stark geänderten verkehrlichen Voraussetzungen (Siedlungsentwicklung, Verkehrsverhalten, Änderungen im Verkehrsnetz etc.) ist eine grundlegende Überarbeitung / Neuaufstellung eines stadt-, sozial- und umweltverträglichen VEP's aus Sicht der antragstellenden Fraktionen notwendig.

Mit freundlichen Grüßen

SPD- Fraktion

Thomas Krümpelmann
(Planungspolitischer Sprecher)
Thomas Ostermann
(Fraktionsvorsitzender)

BfGT Ratsfraktion

Andreas Müller
(Planungspolitischer Sprecher)
Nobby Morkes
(Fraktionsvorsitzender)

Gütersloh, 27.11.2014

e-Mail auch ohne Unterschrift gültig